

1/1984

RBI

INFORMATION

Radio
Berlin
International
1160 BERLIN
DDR



2

Réflexions à l'occasion du 35^e anniversaire de la
fondation de la République démocratique allemande

Lorsque la R.D.A. fut fondée le 7 octobre 1949, son premier président, Wilhelm Pieck, un menuisier de son métier, s'écria dans son discours d'investiture : "Veillons à coopérer en toute confiance, en toute loyauté et en toute amitié pour être à la hauteur de la mission historique qui nous a été confiée et pour répondre plus tard au jugement de l'histoire."

Au cours de trois décennies et demie, la R.D.A. a accepté ce jugement, en tant qu'Etat allemand de la paix, dont les citoyens vivent sans exploitation et sans oppression, où les enfants et les enfants de ces enfants ont un avenir garanti. Elle oeuvre pour l'arrêt de la course aux armements. Elle insiste sur la nécessité de mesures constructives de limitation et de réduction des armements à l'est et à l'ouest selon le principe de la parité et de la sécurité égale. - Par une augmentation nouvelle et remarquable du revenu national, elle garantit et élargit les conditions de vie matérielles et culturelles de tous les citoyens. Elle garantit à sa jeunesse une bonne instruction, des apprentissages et des emplois. - Il y a 35 ans, certains prophétisaient à l'ouest de nos frontières que notre Etat ne passerait pas l'année 1950. En 1984, nous disons : nous sommes sur un terrain solide sur lequel nous pouvons et allons poursuivre notre oeuvre d'édification.



Chaque jour: Informations et commentaires

Rubriques fixes:

Lundi Sport, et alternativement
"Coin du DX-eur" et "Rendez-vous du DX-club"

Mardi RDA - le socialisme au quotidien

Mercredi "Boîte aux lettres"

Vos émissions sont intéressantes en tout point, notamment vos informations qui diffèrent parfois de ce que l'on entend chez nous et qui sont un complément appréciable pour se faire une opinion sur un sujet. J'apprécie également tout ce qui touche à la vie de votre pays, notamment sur le plan social, économique, politique.

Christian Bisilliat, UGINE/France

J'ai été très surpris ce soir, dans votre émission "Boîte aux lettres", d'entendre une interview d'une institutrice et qui a donné un dialogue très objectif avec les pour et les contre. Malheureusement, et de mon avis personnel, aussitôt après, vous reprenez ce dialogue de propagande stérile pour votre pays.

Jean Birais, Vanves/France

Je suis toujours fidèle à vos émissions. Vous répondez profondément aux lettres de vos auditeurs, dernièrement il y a une personne qui vous a écrit que vos émissions n'étaient que de la propagande, cet auditeur ne croyait pas que vous auriez lu sa lettre sur antenne. Vous l'avez lue et je vous en félicite. A propos de propagande, personnellement je ne crois pas, c'est plutôt ici en Europe de l'ouest qu'il y a beaucoup de propagande, venant principalement des Etats-Unis.

Antonio Lopomo, Wasmes Colfontaines/Belgique

Bravo à RBI, une des rares stations d'ailleurs qui prône sans complaisance pour la paix et le désarmement dans le monde, je pense qu'il faut le dire et le redire pour qu'enfin les gouvernements comprennent.

Pierre Guiraud, Nîmes/France

lu dans votre courrier

Pour l'Europe Programme Français

Jeudi Sport et magazine
"Aspects de la vie en RDA"

Samedi "Au nom de la vie -
agir pour la paix"

Vendredi Périple en
pays socialistes

Dimanche Relations entre
nos pays, et "Boîte aux lettres"

J'écoute vos programmes depuis trop peu de temps pour juger leur qualité. J'ai trouvé dans votre correspondance la chaleur et l'amitié que l'on ne trouve pas dans les QSL expédiés par les autres pays. Je me permets juste un petit reproche, c'est la lenteur administrative du premier contact.

Paul Mahé, La Roche Derrien/France

Que la RDA puisse fêter en octobre prochain son 35^{ème} anniversaire avec un bilan hautement positif sur le plan économique, social, culturel ... et sportif! (Je pense notamment ici aux J.O.!) ... Suite à ma question sur la Sécurité sociale en RDA, j'ai bien entendu votre réponse sur les ondes de RBI dans la "Boîte aux lettres", réponse à ma question en termes clairs et précis et avec chiffres à l'appui.

Jacques Dhers, Paley/France

Pour moi, sans aucune flagornerie, je vous trouve la station la plus sympathique et, la Suisse mise à part, c'est vous qui avez la meilleure émission DX, techniquement s'entend.

Léon Emiry, Orléans/France

Ecouter RBI n'exige pas que l'on épouse forcément des options que l'on ne partage pas toujours. Aussi est-ce un DX-eur attentif et intéressé qui vous suivra tout au long de vos émissions.

Pierre Teil, Nantes/France

Je vois que vous portez beaucoup d'intérêt pour l'auditeur, je vous en remercie. J'espère bientôt devenir membre de votre DX-club.

Dominique Panouillot, Mantes-la-Jolie/France





Chers auditeurs,

nous vous avons demandé de nous écrire trois notions que vous associez à l'abréviation "R.D.A." Je vous remercie de votre participation à cette enquête. J'ai été ravi de lire dans vos réponses aussi "Radio Berlin International" - donc notre émetteur. Nous voyons en cela, et pour diverses raisons, un encouragement et une exhortation pour notre travail. Nous voulons vous informer amplement et objectivement sur la politique du premier Etat allemand des ouvriers et des paysans. Par nos informations, commentaires, reportages et séries, nous faisons cela depuis 25 ans. En mai 1959, par l'annonce "Ici Radio Berlin International, la Voix de la République démocratique allemande", nous nous sommes présentés pour la première fois comme l'une des stations de la R.D.A., avec un modeste programme. Or, en ce dernier quart de siècle, notre émetteur s'est renforcé autant que les autres secteurs du pays, par exemple l'économie, l'éducation nationale et la santé publique. Parallèlement, on a vu se renforcer vos réactions à nos émissions, pour divers motifs, et nous vous en savons gré. Un objectif nous unit particulièrement, et Theo J. Janssen, un auditeur des Pays-Bas, le formule ainsi : "La raison pour laquelle j'écoute si souvent R.B.I., c'est que cette station plaide toujours en faveur de la paix..." Laissez-moi dire sans ambiguïté que ce plaidoyer clair et permanent pour la paix est l'objectif que nous poursuivons aujourd'hui plus que jamais. Nous émettons à partir d'un Etat qui, depuis sa naissance, oeuvre pour le désarmement, la détente et la coexistence pacifique et - de ce fait - contre une nouvelle guerre, contre le génocide nucléaire.

Je serais heureux de compter à l'avenir également sur votre intérêt et sur votre confiance.

Klaus Fischer
Rédacteur en chef